

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

PALMA

Ayer en el gobierno civil de la provincia se verificó la votación para la renovación de las juntas de médicos y farmacéuticos titulares que residen en Madrid.

Presidieron respectivamente el inspector provincial de sanidad Doctor Lopez Comas y el sub delegado mas antiguo de farmacia don José Roger.

Anoche tuvo que ser acompañado á su domicilio, un sujeto que debido á la fuerza del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

En la casa de socorro fué curado un muchacho de unos catorce años, que jugando con otros con un sillar, le cayó este encima del pie derecho, magullándole varios dedos.

En la calle de San Francisco resbaló ayer una caballería, á consecuencia del mal estado de aquel piso.

Hechos como el que nos ocupa ocupan occurrir diariamente y á pesar de ello continúa sin anunciarse la subasta para el arreglo de la repetida calle, que bien lo necesita.

En el vapor «Lulio» han llegado esta mañana de Alicante los pasajeros, don Benito Pomar, don Matías Bernabé, don José Instan, don Francisco Perez, don Francisco Fuster, don Esteban Gomez, don Antonio y don José Linarez y don Jaime Sanchez.

En el mismo vapor ha venido de Ibiza el general gobernador señor Perez Clemente acompañado de su ayudante señor Oleza.

Unos muchachos ayer por la mañana estaban jugando en la muralla junto al baluarte del Socorridor y se cayó uno ellos produciéndose una contusión en el pecho y una ligera herida en una mano.

Recogido por unos transeúntes fué trasladado á su casa, donde fué curado.

Anoche rieron dos sujetos en la calle de San Francisco, promoviendo con tal motivo fuerte escándalo.

Intervinieron en la disputa varios transeúntes que restablecieron la paz entre los contendientes.

Durante la mañana y tarde de ayer reinó un tiempo apacible que contribuyó á que nuestros paseos se vieran animadísimo, en particular durante la tarde.

Al anoecer se encapotó de nuevo el cielo cayendo á eso de las ocho una ligera llovizna que á penas mojó el piso de las calles.

Hoy ha amanecido de nuevo con el horizonte cerrado, mostrando evidentes señales de lluvia.

En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en una cochera de la calle de la Concepción, el cual pudo ser dominado á los breves momentos, careciendo de importancia el incidente.

El hecho fué casual, creyéndose que lo motivó el haber tirado uno de los cocheros una cerilla que le habia servido para encender una luz yendo á caer en el pesebre, quemándose la poca paja que en él habia.

En el vapor «Belloer» que salió ayer tarde para Barcelona, se embarcaron de paso para Madrid el comandante del «Nueva España» don Juan Aznar y el vicepresidente de la Cámara de Comercio don Jaime Morey.

El vapor «Lulio» ha sido portador desde Alicante de seis cabezas de ganado vacuno y unas docenas de lanar, con destino al abasto público de esta ciudad.

De nuevo tuvo que intervenir ayer el Inspector de policía señor Aparici y más tarde el señor Gobernador para arreglar una diferencia surgida entre la tipografía de Frate y el empresario señor Baratta sobre las condiciones de la contrata, diferencia que quedó solucionada antes de empezar la función de anoche.

En el vapor «Bellver» fueron ayer embarcados 430 cerdos cebados con destino al mercado de Barcelona.

A cosa de las cinco de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo «Cataluña».

Dicho buque encontró durante la travesía viento fresco al N. O. mar arbolada de E. y S. O.

En el han venido entre otros don José M. Quiles, don Antonio Riera, don Vicente Ribas, don Gabriel Torres, don José Casasnovas, don Udo Stemberg, don Bruno Canals y Sra., don Jaime Pomar, don Lorenzo Nadal, don Francisco Hidalgo, don Ignacio Ferrer, don Jaime y don Tomas Sintes y don Antonio Nadal.

Ayer la tropa de Infantería franca de servicio asistió á una misa celebrada en Santa Magdalena en sufragio de los difuntos que pertenecieron á dicho cuerpo.

Esta mañana á las siete ha llegado el vapor «Lulio», procedente de Alicante.

He aquí como relata el capitán la travesía.

A las 140 de la tarde del viernes salimos del puerto de Alicante con viento al NE. de mal cariz, costeadó á regular distancia, con mar gruesa del mismo y N.

Recrudesció el temporal y tomamos refugio en la ensenada de Moraira, fundeado á las siete, pasando la noche sin novedad, con chubascos, rayos y truenos.

Amaneció el sábado soplando el viento al E. y SE. entrando mucha marejada en la rada, por lo cual salimos en demanda de Santa Pola, encontrando fuerte temporal de agua y viento, dando el buque fuertes balances. A las 23 conseguimos fondear en dicho puerto.

Habiéndose presentado ayer el tiempo con buen cariz y soplando viento al NO. zarpamos y salimos de Santa Pola encontrando gruesa mar del E. y N. y viento del NO. fresco.

A las nueve cuarenta entramos en Ibiza en medio de una ovación de todo el pueblo, que nos creía perdidos. Salimos de aquel puerto á las once y media de noche, entrando en Palma á la hora indicada.

La fiesta del Arbol

En la calle de Palacio.—Se organiza la comitiva.

La inauguración de la Fiesta del Arbol, celebrada ayer, revistió los caracteres de una solemnidad, tanto por el rea que dieron al acto las autoridades, como por la organización que supo darle el Ayuntamiento, á cuyo buen éxito contribuyeron los maestros con su celo, entre cuyos alumnos no se registró hecho alguno que desentonara del carácter de la fiesta, á pesar de lo numeroso de las masas escolares.

A las nueve y tres cuartos se hallaban ya todos los niños y niñas de las escuelas públicas del término de Palma en la Plaza de Cort, con sus respectivos maestros.

A medida que se acercaban las diez iban llegando las autoridades y los invitados.

Llegada la hora, el maestro mas antiguo, señor Castañon Chavarró subió á la Diputación donde se hizo cargo de la bandera de las escuelas (festival de 1907), acompañándole el concejal señor Castañon y una escolta de honor compuesta de un niño de cada escuela; al ser sacada la bandera la banda de la Misericordia tocó la Marcha Real, y después todos los grupos escolares entonaron, guiados por la citada banda, el Himno á la Bandera, que salió muy nutrido y sin grandes lunares.

El señor Alcalde dió un viva á España que fué contestado por los escolares. Poco después de las diez se organizó la partida al sitio destinado para la fiesta, precediendo á la larguísima comitiva escolar una pareja de la Guardia municipal, la banda de tambores del Ayuntamiento y la de música del Hospicio; ya militar se agregó en Santa Catalina.

Muchos balcones de las calles del tránsito de este arrabal estaban adornados con colgaduras, y en las aceras, lo mismo que á la salida de la Plaza de Cort un numeroso gentío se agolpaba al paso de la comitiva.

En la plaza del Progreso

Llegó á estar en extremo animada la vastísima plaza del Progreso, al llegar los grupos escolares y las autoridades é invitados.

Entre aquellas estaban el Gobernador Civil señor Aguilar, el Alcalde señor Calvet, presidente de la Diputación señor Alcover y Capitán general señor Ortega.

Los concejales que vimos fueron los señores Castañon, Barceló, Calafell, Juan, Canet, Mas, Obrador, Alemany (don Luis), Fuster, Fuset, Estela, Rosselló, Sureda (D. J.) y Oliver.

Recordamos entre el gran número de invitados al Director del Instituto señor Mestre, catedráticos señores Estelrich, Salvá, Del Riego, auxiliar señor Alorda, Inspector de 1.ª enseñanza señor Morey, Director de la Escuela de Artes é Industrias señor Anckermann; Massanet, ingeniero agrónomo; Rius, ex senador; Presidente de Sala de esta Audiencia señor Gimeno, Teniente Fiscal señor Valor, magistrado señor de la Quintana, Juez de la Lonja señor Tormo, Teniente Coronel de la Guardia civil, y los señores Roca (D. Ricardo), Torrendell y Bienes Tolosa, en representación de la Económica de Amigos del País.

Empezó el acto tocando las dos bandas algunas piezas y cantando varios coros los grupos escolares, que se habian colocado formando un rectángulo, en cuyo centro estaban las autoridades é invitados y las músicas.

Fuera del espacio ocupado por las escuelas, parejas montadas de las guardias civil y municipal contenían al numeroso público.

En realidad éste no pudo respirar más que el ambiente de la fiesta, pues el oír los discursos fué patrimonio de unos pocos. Intitil es referirnos á los centenares de curiosos que estaban distribuidos en balcones y terrazas de dicha plaza.

Los nuevos árboles

en que al celebrar la fies a del árbol se les hace sembrar el suyo á cada niño que ha de ser su protector, en el acto de ayer no se tuvo que realizar este trabajo, pues el nuevo arbolado apareció ya sembrado, con los correspondientes sostenes, y distribuido en forma estudiada para que sin perder la simetría no dificulten el tránsito en las direcciones de las distintas calles que atraviesan la extensa plaza.

Los nuevos árboles, cuya plantación fué dirigida por el Inspector municipal del arbolado don Pedro Estelrich, son álamos blancos, de unos tres metros de altura por unos cuatro centímetros de diámetro. En el acto de la siembra se colocó en los hoyos buena cantidad de abonos.

En la plaza del Progreso se plantaron cincuenta y en la de la Navegación treinta y cuatro.

El álamo blanco, á juicio del señor Estelrich, es el más adecuado para sombra y adorno de una plaza pública.

Padrinos y Protectores

Todos ellos fueron pasando ante las autoridades. Se fué llamando á los pequeños uno á uno, siendo gracioso el desfile y saludo de las numerosas parejas de padrino y madrina para cada árbol. Las autoridades acariciaron á los más pequeños.

Los discursos

Fueron cortos pero expresivos, los discursos pronunciados, repetimos que pocos concurrentes a pudieran hacerse cargo de ellos, excepto algunos muy próximos á los oradores, que sin tribuna de ninguna especie, de pie en mitad de la grandiosa plaza dirigieron la palabra á los escolares é invitados que pudieran oírlos.

El Ingeniero agrónomo de la Provincia señor Massanet fué el primero en hablar.

Expuso la importancia de la misión del árbol en la naturaleza y principalmente por las ventajas que reporta al hombre; explicó á los escolares las utilísimas funciones fisiológicas del árbol que recoge del aire el ácido carbónico, purifica la atmósfera, y de la devolución á ella de la humedad que absorbe de la tierra con sus raíces y deja evaporar en sus hojas, humedad que templala sequedad del ambiente, y cuando es producida en grandes cantidades como sucede en los bosques, se acumula, formando las nubes, esos aéreos depósitos de agua que al cambiar de sitio impelen por la brisa distribuyen á los campos el precioso líquido de que están necesitados para el provecho del cultivo. Además, añadió, en otro orden de consideraciones, ved el provecho de material que saca el hombre del árbol, como son los frutos comestibles, las maderas para calentarlos ó para servir de insustituible primera materia á considerable número de industrias, las hojas y raíces para beneficiosos usos medicinales. Ya veis, pues que su objeto, su razón de ser en la naturaleza no es únicamente el de alegrar el paisaje de nuestras montañas y campiñas, es otro más positivo y necesario para el hombre que debe por ello amar, cuidar y respetar el árbol, que es el lazo de unión entre la tierra y el cielo. Terminó abogando porque esta simpática y transcendental fiesta arraigue, sea periódica y considerada como fiesta nacional.

El señor Comas (don Gabriel) maestro de Santa Catalina, era el designado para hablar en nombre de sus colegas. Felicitóse de la importancia que la presencia de las autoridades daba á aquel acto. Expuso la labor del maestro que al formar los hombres de mañana se esfuerza en ganar terreno en la distancia que en la civilización llevan á España las naciones fuertes. Acaba con sentidos párrafos sobre el acto que se realiza, actos como el cual, dice, engrandecen á la patria. Dió al final un viva á España, que contestaron los alumnos.

El Alcalde, señor Calvet, en un corto discurso dijo que á los niños nadie quiere mal, y por esto á ellos se encarga el cuidado de los nuevos árboles, porque nadie habrá de estorbárselos é dedicárselos en una misión será eficaz. De ad que los cuiden, no disgustéis á los niños, colmadles de cuidados como ellos lo harán con los jóvenes árboles, añadió, y terminó diciendo que actos como el presente al engrandecer á Palma, engrandecen á España, á la que dió un viva, igualmente contestado por los escolares.

Hizo después uso de la palabra el Capitán General señor Ortega, quien dijo que en nombre del elemento militar se adhería al acto y felicitaba á las autoridades que á su realización han contribuido. Añadió que él era amante convencido de los árboles, y que ya en su estancia en Puerto Rico organizaba una fiesta análoga. Se asoció al adelanto que representan estas fiestas, que deben celebrarse anualmente, para inculcar en todas las generaciones veneración por el árbol, afirmando que pueblo que no tiene arbolado es pueblo sin vida. Añadió que anteriormente ya propuso él que se formase en Palma una Sociedad Protectora de los animales y las plantas, y que ahora reproducía la idea, solicitando la cooperación de todos y en especial de las autoridades á este fin, para el cual podría ser

vir de guía un reglamento que el ex-senador don Jerónimo Rius posee de una sociedad de esta clase.

Habló luego el Gobernador civil señor Ruiz Aguilar, aconsejando á los niños cuiden á los nuevos árboles con los mismos cuidados que á ellos les tienen sus padres, porque los árboles son también criaturas de Dios y muy agradecidas pues devuelven en beneficios para el hombre, los cuidados que éste les prodiga. Los escolares contestaron nutridamente á un viva la nueva generación con que terminó su discurso el señor Ruiz Aguilar.

Por último habló el concejal señor Canet en nombre del vecindario de Santa Catalina, que se siente agradecido á que haya sido en este arrabal donde se haya inaugurado la simpática y transcendental fiesta. Dijo que él se sentía orgulloso de expresar esta satisfacción. Actos como el de hoy, añadió son actos de cultura y de significación para el progreso de un pueblo: una feliz casualidad hace dijo que el nombre de esta plaza en que se inauguran estas fiestas sea el de Progreso. Terminó repitiendo el agradecimiento de los vecinos del arrabal porque haya sido este el elegido para la inauguración de la fiesta del Arbol.

Todos los discursos fueron aplaudidos.

Una vez terminados se organizó el desfile de las escuelas, ante las autoridades, al son de las músicas. Lo mismo que á la ida, al regreso á Palma de los grupos escolares las aceras de las vías de tránsito fueron ocupadas por el público. Lo espléndido del día que reinó favoreció en extremo la concurrencia á la fiesta.

En el Ayuntamiento

Una vez frente á la Diputación, junto á la que se apostaron los grupos de escolares y las autoridades, se devolvió la bandera en la misma forma en que fué sacada; al son de la marcha real y cantaron los alumnos el mismo himno. El señor Alcalde dió un viva á España y el señor Gobernador uno á Mallorca, siendo ambos nutridamente contestados.

Luego se dispersaron las escuelas, apostándose la música provincial junto á la Casa de la Villa, mientras en el salón de sesiones tenia lugar la repartición de premios á los niños de las escuelas municipales.

En la plaza de Cort, siguió apostado bastante público.

El salón de sesiones ofrecía un bonito golpe de vista. Las autoridades mismas que habian tomado parte en el acto anterior presidieron este, sentándose en los sillones los concejales y los invitados.

El resto del salón estaba ocupado por los niños y niñas premiados, sus familias y maestros, otros invitados y el público.

A las doce y media empezó el acto, sentándose el señor Gobernador, que presidió el acto, entre el Capitán General y el Alcalde, teniendo este á su izquierda al Presidente de la Diputación.

Repartición de premios

Se procedió seguidamente á la repartición de los premios, que consistieron en un diploma y una cantidad en metálico, que suponimos equivaldría á cuatro ó cinco pesetas pues los paquetitos de blanco papel no dejaban ver el contenido. Entregaba los primeros el señor Alcalde y los segundos el señor Capitán General. Además se entregaba á los niños pases de favor para que los alumnos premiados pudieran asistir al Cinematógrafo.

He aquí los nombres de los alumnos y alumnas de las escuelas de este municipio premiados en los exámenes verificados en Marzo último, y cuya recompensa se les concedió ayer.

Escuela superior de niños de don Miguel Porcel: Antonio Salleras, aplicación; Bartolomé Pujol, asiduidad; Antonio Muntaner, conducta.

Superior de Niñas de doña Monserrate Juan: María Garau Llompart, aplicación; María Torres Col, asiduidad; Dolores Castells Morera, conducta.

Elemental de niños de don Juan Barbero: José Terrassa Pou, aplicación; Juan Arias Llambias, asiduidad; Bartolomé Amengual Magraner, conducta.

Elemental de niños de don José Castañon: Miguel Salom Oliver, aplicación; Cosme Ferrer Vidal, asiduidad; Mateo Morell Pons, conducta.

Elemental de niños de don Bartolomé Terrades: Juan Carrió Salas, aplicación; Jerónimo Manresa Socías, asiduidad; Juan Carrió Salas, conducta.

Elemental de niños de don Gabriel Comas: Mateo Escalías Sancho, aplicación; Francisco Torres Vicens, asiduidad; Juan Tomás, conducta.

Elemental de niñas de doña María Obrador: Luisa Abrenchs Perelló, aplicación; Juana Franch Lladó, asiduidad; Isabel Ferrer Parets, conducta.

Elemental de doña María Amorós: Juana Rotger Cifre, aplicación; Francisca Segura Aguiló, asiduidad; Francisca Vidal Amorós, conducta.

Elemental de doña Jacinta Morell: Francisca Matas Terrades, aplicación; Antonia Casanovas Palmer, asiduidad; Párvulos de doña Paua Cañellas: José Bonnin Fuster, aplicación; Onofre

Villalonga Florit, asiduidad; Mateo Soller Terrasa, conducta.

Párvulos de doña Estrella Corbena (sustituta de la señora Rubí) Juan Llompart Comas, aplicación; Antonio Llabrés Amengual, asiduidad; Miguel Crespi Camoyes, conducta.

Elemental de niños de don José Riera: Pedro Ordinas, aplicación; Ramón Laffitte, asiduidad; Juan Galiana, conducta.

Elemental de niñas, de doña María Villen: María Vicens, aplicación; Ana Rutau, asiduidad; María Riera, conducta.

Elemental de niños de don Bernardo Palmer: Juan Obrador Mercant, aplicación; Francisco Vicens Col, asiduidad; Juan Gil Riera, conducta.

Escuela elemental de niñas de doña Francisca Oliver Miró: Coloma Sbert Busquets, aplicación; Jerónima Bennisar Catalá, asiduidad; María Mulet Ozonas, conducta.

Elemental de niños de don Juan Banús: Pedro Homar Gelabert, aplicación; José Perelló Porcel, asiduidad; Francisco Roig Clar, conducta.

Escuela elemental de niñas de doña Catalina Labandera: Catalina Reñés Clar, aplicación; Juana Homar Palmer, asiduidad; Amparo Garau Vidal, conducta.

Escuela elemental de don Bartolomé Brunet: Jorge Coll Mayol, aplicación; Mateo Coll Mayol, asiduidad; Narciso Galmés Estarás, conducta.

Escuela elemental de niñas, de doña Francisca Ripoll: Antonia Galmés Estarás, aplicación; Catalina Salom Batle, asiduidad; Margarita Salom Batle, conducta.

Escuela elemental de niños, de don Pedro Ballester: Cristóbal Ferrer Adrover, aplicación; Gabriel Riera Estelrich, asiduidad; Guillermo Borrás Salvá, conducta.

Escuela elemental de niñas, de doña Francisca Isern: María Borrás Salvá, aplicación; Catalina Covas Porcel, asiduidad; Mercedes Ferrer Adrover, conducta.

Elemental de niños, de don Jaime Pol: José Pons, aplicación; Jaime Martorell, asiduidad; Bartolomé Sabater, conducta.

Elemental de niñas, de doña Juana María Juan: Catalina Mateu Barceló, aplicación; Juana Salleras Oliver, asiduidad; Josefina Artigosa Juan, conducta.

Elemental de niños, de don Bartolomé Oliver: Nicolás Salom Alemany, aplicación; Arnaldo Llinás Terrasa, asiduidad; Tomás Morro March, conducta.

Elemental de niñas, de doña Catalina Ginart: Francisca Fleixas Bestard, aplicación; María Labrés Alemany, asiduidad; María Morey Pujol, conducta.

Elemental de niños de don Pedro Ordinas: Bartolomé Jaume Campins, aplicación; Juan Barceló Busquets, asiduidad; Miguel Daviu Cabrer, conducta.

Elemental de niñas de doña Micaela Palou: Antonia Rigo Fiol, aplicación; Margarita Lliteras; asiduidad; Margarita Palmer, conducta.

Elemental de niños de don Bartolomé Janer: Rafael Morey Abraham, aplicación; Cristóbal Avellá Juan, asiduidad; Francisco Seguí Espases, conducta.

Elemental de niñas de doña Juana María Terrasa: Magdalena Monserrat Porcel, aplicación; Antonia Roca Cunil, asiduidad; Margarita Morey, conducta.

Elemental de niños de don Miguel Sastre: Melchor Pou Frau, aplicación; Jorge Cabrer Más, asiduidad; Sebastián Figuerola Crespi, conducta.

Elemental de niñas de doña Margarita Salvá: Antonia Juan Juan, aplicación; Antonia Busquets Ramis, asiduidad; Catalina Crespi Cañellas, conducta.

Más discursos

Terminada la repartición el señor Alcalde usó de la palabra diciendo que el premio que se les ha dado á los niños vale poco, pero vale mucho porque va acompañado del voto de los representantes de la ciudad de que los que los han obtenido sigan por la senda del bien y de que las paredes del salón de sesiones sean pronto pequeñas para contener los retratos de los varones ilustres.

El concejal señor Castañon leyó después algunas cuartillas alusivas al acto; en ellas en nombre del Ayuntamiento da las gracias á las autoridades y entidades que lo han realizado con su presteza ó cooperación; y en especial á la Económica de Amigos del País por su donativo para esta fiesta. Los árboles, dijo, crecerán, honrando á la ciudad, como espero la honrarán con sus virtudes los niños que los cuiden. A estos les dirigió algunos párrafos dándoles á entender que los premios no deben engrírles, sino estimularles á perseverar en el bien. Terminó dando plácemes por los frutos recogidos, á los maestros en presencia de los alumnos y á estos ante la representación de la ciudad.

A su vez, el Regente de la Escuela graduada, don Miguel Porcel, leyó otro trabajo. En él expuso la importancia de la enseñanza para todas las clases de la sociedad, pues la cultura, influyendo en el perfeccionamiento de las industrias abarata los productos y hace más cómoda la vida. Los pueblos fuertes, dice, deben su poderío á la enseñanza, pues la ignorancia es la compañera de la miseria. Dedicó algunos párrafos á

enaltecer la enseñanza y á exponer la importancia de la graduada. Termina felicitando á los premiados y á los otorgantes de los premios, pues favorecen la enseñanza, dice, es aumentar la potencia de la palanca que ha de mover á la nación hacia el progreso.

Por último el señor Gobernador, en nombre del Gobierno, da las gracias al Ayuntamiento de Palma y á su Alcalde por el acto de cultura realizado; á las personas y entidades que á su realización han contribuido; á los maestros por su labor fructífera; y respecto á los niños hace votos porque esta labor sea semilla que en ellos fructifique para que con su cultura hagan olvidar los errores de generaciones pasadas.

Todos los discursos fueron aplaudidos por la concurrencia, que desalojó el salón á la una y media, después que las palabras del señor Gobernador hubieron coronado el acto.

Todos los concurrentes, autoridades, maestros, discípulos y las familias de éstos salieron de este acto llevando en sus rostros tratada la íntima satisfacción que les habia producido por la parte que á cada cual habia afectado.

Fiestas como la de ayer son el orgullo de los pueblos que las realizan.

La transformación de los Consumos

La Junta magna de ayer

Ayer á las cinco y media se celebró en el Salon de sesiones del Ayuntamiento, la anunciada reunión de mayores contribuyentes y Presidentes de Sociedades económicas, para conocer el resultado de la Comisión mixta encargada de dictaminar acerca de los medios que deben adoptarse para suprimir el impuesto de consumos.

El número de asistentes así de invitados como de público y hasta de señores concejales, fué mucho menor que en la reunión anterior.

Ocupó la presidencia el señor Alcalde.

Entre los reunidos figuraban los señores don Antonio Roselló, don Juan Moragues, don Antonio Fabregas, don Cayetano Gomila, don Andrés Jaime, don Francisco Casasnovas, don Matías Compañy, don José Casasnovas, don Miguel Matas, don Manuel Bonet, don Francisco Roca, don Manuel Guasp, don Miguel Binimelis, don Jaime Font y Monteros, don José Fuster, don Gabriel Mulet, don Benigno Palos, don Guillermo Creus, don José Esteve, don José Cortés Aguiló, don Manuel Fuster y don Enrique y don Fernando Alzamora.

Asistieron también los concejales señores Estela, Truyols, Planas, Bennisar, Fuster, Juan (don Rafael) Kamis (don Antonio), Barceló (don Bartolomé), Serra, Martí, Bonnin, Alemany (don Juan), Rosselló (don Jaime), Barceló (don Miguel), Canet, Pascual, Trián, Juan (don Antonio), y Alorda. Abierta la sesión el Alcalde dió cuenta de haberse reunido la Comisión mixta nombrada en la anterior Junta magna.

En dicha reunión, dijo seformaron dos grupos, el uno sosteniendo el dictamen del Ayuntamiento y el otro formando un voto particular, al cual se dió lectura, absteniendonos de publicarlo por ser conocido de nuestros lectores.

El señor Martí usó de la palabra diciendo que como firmante del dictamen del Ayuntamiento, debía mantenerlo. Explicó los argumentos en que se habia fundado la Comisión de Concejales para proponer como medios de sustitución del impuesto, el reparto vecinal y el impuesto sobre la exportación.

Sostuvo que si no se adoptaban ahora estos medios tendrían que adoptarse más adelante.

Dijo que en la reunión de la Comisión mixta, los contribuyentes no dieron ninguna razón que pudiera convencer á los concejales y este era el motivo por el que insisten en su proposición.

El señor Mulet dijo que la forma como fué planteado el asunto á la Comisión era muy distinta de como trataba de plantearlo hoy el Sr. Martí; explicó como entonces fué aquella presentada y dijo que no se trataba de formar presupuestos ni de que quisieran suprimir el impuesto de Consumos, sino de dar su opinión acerca de si los medios propuestos por la Comisión Parlamentaria son suficientes para sustituir el impuesto de Consumos y á esto contestamos con el voto particular que tenemos presentada, en el que exponemos que no consideramos suficientes los medios propuestos y pedimos que se ceda á los Ayuntamientos la contribución urbana.

Se mostró contrario al reparto por entender que sería un arma poderosa de la política.

Añadió que siendo la opinión de la consultados contraria á la del Ayuntamiento creía que era la ocasión mas oportuna para este pidiese al Estado que reintregase á los municipios las contribuciones directas que ya le pertenecieron. Y como prueba de que no era descabellada la petición que hacen en el voto particular, observó que no so lo la mayoría de los Ayuntamientos de España la reproducen, sino que incluso

un diputado de la Comisión Parla-

ria ha hecho la misma proposición. El señor Martí hizo varias rectificaciones encaminadas á demostrar que la deuda municipal no procedía de los repartos que se hicieron en 1868 y 70 sino que en 1863 ya debía el Ayuntamiento crecidas sumas; esto aparte de los gastos que le habían producido diferentes epidemias.

Dice que á pesar de no cobrarse aquel reparto, el mal que produjo no es tan grave como el impuesto de consumos.

Sostuvo que cuando se suprimieron los consumos 1869 se abarataron las subsistencias á pesar de que se dijo ahora lo contrario; y por esto, añadió, no le extrañaba que el Ayuntamiento de Zaragoza, haya telegrafiado al Ministro de Hacienda, suplicando la resolución del proyecto de supresión de los consumos y que los obreros de Bilbao hayan ido á Madrid á pedir la supresión del aduano impuesto.

Insistió el señor Martí exponiendo argumentos encaminados á convencer á los asistentes de la bondad del dictamen del Ayuntamiento.

Citó varias poblaciones en que está establecido el reparto para atender á sus necesidades y el impuesto sobre la exportación.

Terminó diciendo que estando destinados á desaparecer los consumos, no por el proyecto sino por las circunstancias, cuanto más tarde en adoptar nuevos impuestos más gravosos serán para la clase rica los que se implanten después.

Rectificó el señor Mulet observando que jamás ha dicho que la deuda del Ayuntamiento dependiera exclusivamente del déficit del reparto sino que fue uno de los factores.

Además contestando al señor Martí, dijo que no se explicaba que éste insistiera en la defensa de la supresión de los consumos cuando nadie había sostenido lo contrario.

Observó que no habían venido los contribuyentes á discutir con el Ayuntamiento sino á dar su opinión respondiendo á una invitación de éste.

Añadió que entendía que en un país como el de España, en que se dice y se sostiene por los mismos funcionarios de Hacienda, que la riqueza oculta asciende al doble de la declarada, que no debían imponerse nuevos impuestos hasta que hayan desaparecido las ocultaciones (voces de aprobación).

Insistió el señor Martí lamentándose de que no se dieran las razones del porqué se oponían al dictamen del Ayuntamiento.

Habló el obrero señor Ordinas abogando por la supresión del impuesto de consumos.

Don Cayetano Gomila dijo que no estaba conforme con el señor Martí ni con el señor Mulet, pues entendía que no debían crearse nuevos impuestos, sino que debían buscarse otros medios, por ejemplo el de descubrir la riqueza oculta.

Se lamentó de que los que poseen títulos del Estado no paguen contribución alguna y para evitarlo propuso que se pida al Gobierno que sus títulos no sean al portador sino nominales y que establezca un impuesto para las transferencias y quizás fuera bastante para sustituir el de consumos.

Habiéndose dicho que la Cámara Agrícola no era partidaria de la supresión del impuesto de Consumos, el señor Creus hizo algunas aclaraciones encaminadas á demostrar que dicha Cámara no es que no sea partidaria de la supresión del impuesto, sino que lo que dice es que no cree que sea ocasión oportuna para la supresión mientras no tengan los medios de poder sustituirla.

Se extendieron otras consideraciones, mostrándose contrario al dictamen del Ayuntamiento y lamentándose de que los señores contribuyentes que formaron parte de la Comisión mixta no razonasen su voto particular.

Terminó proponiendo que se hagan nuevos estudios antes de tomarse un acuerdo definitivo.

El señor Martí, dijo que el único que había estado acertado era el señor Creus.

(Pidió la palabra el señor Binimelis.) Se extendió el señor Martí dando amplia explicación de los estudios hechos por la Comisión del Ayuntamiento, para sus dictámenes.

El señor Creus dijo que los argumentos expuestos por el señor Martí, no le habían convencido; que no dudaba de su buen deseo pero que no creía en el éxito de sus propósitos.

El señor Roca, dijo que como Presidente de la Federación de Sociedades Obreras, estaba conforme con la supresión del impuesto de Consumos pero no con nuevos impuestos, que pudieran perjudicar á la clase trabajadora, sino con impuestos sobre las utilidades.

El señor Binimelis dijo que en el seno de la Comisión los firmantes del voto particular expusieron sus razones que no tenía para qué repetir.

Se mos ró partidario de las contribuciones indirectas por ser menos gravosos al trabajador; pues éste dijo que cree que no ha de pagar; si se suprimen los consumos, pagará más que lo que hoy se le exige, pues el casero le subirá el alquiler cargándole incluso su cuota y lo mismo el sastre, etcétera.

Pidió la palabra el señor Alzamora (don Enrique) diciendo que no pensaba hablar pero que era tanto lo que se había divagado que no podía menos que contestar á varias afirmaciones erróneas.

Dirigiéndose al señor Martí dijo que era cierto que no se hayan dado argumentos puesto que é en la última sesión empleó una hora dando razones en contra; y hasta ahora, añadió, ni un sólo señor Concejal las ha refutado.

Dijo que no debía discutirse el

impuesto, sino los medios que han de adoptarse por la supresión, y que los propuestos por el Ayuntamiento no habían sido adoptados por nadie.

Claro está dijo que hoy por hoy es una utopía el pedir la contribución urbana, pero no hay duda que estudiando bien el asunto podría encontrarse un medio de suplir el impuesto sin recurrir á los medios propuestos; como por ejemplo, establecer un impuesto sobre la exportación de toda Mallorca, puesto que sobre la del término municipal era imposible.

Añadió que comprendía el interés del Ayuntamiento en no votar en contra cuando tiene votado un voto de gracias para los Sres. que formaron el dictamen á pesar de estar convencido de que en este asunto no ha interpretado el parecer de Palma; por lo tanto, dijo, entiendo que ante la actitud del Ayuntamiento debemos retirarnos y dejarle con su dictamen; pero sin olvidar aquello de que las minorías siempre tienen razón.

Intervino en la discusión el señor Guasp diciendo que la Comisión dió razones en que fundaba su voto particular por tratarse de un medio justo y práctico puesto que la contribución urbana corresponde al municipio; por lo tanto, añadió, no me explico por qué los compañeros concejales de Comisión no han aceptado nuestro voto particular.

Propongo que se preguntase á los reunidos si estaban conformes con el voto particular; y si lo aprueban que se entregue al Ayuntamiento para que resuelva lo que tenga conveniente. El señor Martí dijo que una de las razones en que se fundaron los señores Concejales para votar en contra del voto particular, fué por entender que el Ministro no podía jamás seder la contribución urbana, por mas que creía que la petición era justa.

Rectificó el Señor Guasp diciendo que de las palabras del señor Martí se desprendía que no era descañellado el voto particular y que por lo mismo algo se había ganado, que por lo tanto insistía en su proposición.

El señor Barceló dijo entando suficiente discutido el asunto entendía que el Ayuntamiento debía dar un voto de gracias á los firmantes del voto particular por su cooperación.

Insistió el señor Guasp que se preguntase si los presentes, que no eran concejales aceptaban el voto particular.

Hecha la pregunta por el señor Alcalde fué contestada afirmativamente. En su consecuencia se dió por terminada la sesión.

Temporal en el mar

Ayer amainó bastante el mal tiempo que ha reinado estos últimos días.

El vapor «Batear» que hacia dos días estaba detenido, salió por la mañana para Ibiza y Valencia.

También se hizo á la mar el vapor «Bellver» que suspendió anteayer la salida para Barcelona.

Esto no obstante no legó ningún vapor correo.

El vapor «Lulio», que salió el viernes á las 14 de la tarde de Alicante tuvo que derribar á causa del mal tiempo no pudiendo entrar en el mismo puerto, teniendo que ir á refugiarse á Moraira y de aquí á Santa Pola.

Dicho vapor era esperado en Palma anteayer y como no llegase en toda la noche, entre el público se comentó dicha tardanza, la que aumentó al ver que en toda la mañana de ayer no entraba haciéndose muchos cálculos sobre la suerte de este buque.

Esta alarma se apaciguó al saberse que el director de la Isla había recibido un telegrama en el que le anunciaba que se había refugiado en Santa Pola.

Teatros

Días festivos

Ningún estreno estos dos días ha de ocupar la atención del periodista, que al dar cuenta de las funciones celebradas en los distintos teatros de la localidad no tiene sino que consignar la animación que estos días han registrado aquellos.

La festividad de la Purísima es uno de los días más propicios á que el público invada los teatros en busca de una velada de solaz y esparcimiento.

El Teatro Principal registró un lleno en localidades y animación en tertulia y paraiso lo mismo que ayer, en que era completísimo en el público y no mucho menos en localidades. La Boheme y Aida fueron las obras cantadas en las citadas funciones. En la última el baritono señor Challis y la tiple señora De Frate obtuvieron una ovación en el tercer acto.

El público llenó también el sábado y ayer las gradas del Lírico, estando fuertemente animado el patio, en las funciones de la noche. Pero en las funciones de la tarde de los días festivos es donde registra el Lírico grandes masas de público. El que acudió estos dos días pudo conocer las zarzuelas últimamente estrenadas por la compañía de la Carmen Domingo.

Pero hay público para todo, con todo y estar llenos el sábado los dos citados teatros no pudo decirse que los pequeños teatros de sociedad estuviesen desanimados.

En la Protectora se hicieron aplaudir las hermanas Usera y el señor Manera en el Gran Galeoto, representado ante regular concurrencia.

La Asistencia Palmesana registró animación en las sesiones de la tarde ayer y anteayer y regular concurrencia en las de la noche. La compañía de zarzuela del señor Serra sigue dando á co-

nocer obras en aquel teatrillo. Un debut hay que consignar en éste, efectuado el sábado. Por ausencia temporal de las hermanas Cortés, que regresarán el martes de Barcelona, se contrató á la señorita Conchita Salvador, tiple que se hallaba actuando en el teatro de Felanitx. Es de simpática presencia, voz agradable y mucho dominio de la escena, á pesar de ser muy joven. El público con satisfacción que la señorita Salvador continuase formando parte de la compañía, que quedaría muy completa.

La empresa del Principal, en vista del éxito que alcanzó anoche Aida ha acordado dar hoy la última representación de dicha ópera, cantándola la De Frate y los señores Challis, Lucenti y Costa, y al mismo tiempo para poder disponer de otro día más para el ensayo de Lohengrin, á fin de que la ópera de Wagner, sea presentada sin premuras que restan perfecciones.

CULTOS

Para hoy

Publico de Concepción María

Concluyen en San Francisco en obsequio de la Inmaculada Concepción de María: Exposición á las siete, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media Vísperas y Completas, Corona de las doce Estrellas, sermón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiada).

Vísita á la Corte de María

Hoy.—Santa Leocadia y San Ciriaco.

Para mañana

Publico de Concepción María

Empiezan en San Nicolas dedicadas á su Santo Titular: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, al anochecer, empezará un piadoso Triduo en obsequio de Santa Lucia, con sermón el R. P. Francisco Tomás Campo.

Vísita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Santoral

Hoy.—Nuestra Señora de Loreto y Santa Eulalia de Mérida.

Mañana.—San Damaso papa español confesor.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Elevación de un globo

—Capitan muerto.

Madrid 9 á las 17

Barcelona.—En el teatro del Bosque se elevó esta mañana un globo tripulado por el capitán Calvo.

La ascensión fué felicísima y plaudida por el gentío que asistió á dicho acto.

En el descenso, el capitán bajaba asido á una cuerda, teniendo la mala suerte de enganoharse esta á los hilos del teléfono, cayendo el aeronauta en mitad de la calle y muriendo instantáneamente.

«Meeting» republicano. —Censuras á Salmeron y Mareno.

Madrid 9 á las 17.

Barcelona.—En la casa del Pueblo se ha celebrado un meeting de simpatía á favor de los republicanos portugueses.

Se pronunciaron numerosos discursos. Los oradores censuraron la conducta del señor Salmeron; acusaron también al señor Mareno de ser quien entregó al Gobierno una carta que envió á Ruiz Zorrilla, durante su destierro en París, un general, por cuyo motivo este fué relevado del cargo que ejercía.

Terminado el meeting dos grupos salieron en manifestación por las calles siendo disueltos por la policia sin otras consecuencias.

Firma regia.—No hay ministro de Marina.—Un candidato.

Madrid 8 á las 1730

El presidente del Gobierno, marqués de la Vega de Armijo ha despachado con S. M. el Rey.

Preguntado dicho presidente por los periodistas que esperaban su salida de Palacio, manifestó que no había sometido á la regia firma el nombramiento del nuevo ministro de Marina.

Negó además el marqués de la Vega de Armijo la noticia circulada referente al señor Calvetón como candidato para dicha cartera, pues ni siquiera se ofreció á éste el referido puesto.

Además aseguró el marqués que será ministro seguramente un marino y que esperaba consultar al candidato cuyo nombramiento se reservó.

Según se dice se indica como probable para ocupar dicha cartera al señor Ferrer actual subsecretario del referido ministerio.

Nuevo ministro de Marina.—Conferencia.—Mañana se posesionará.

Madrid 9 á las 17'25

Ha sido nombrado ministro de Marina el señor Jacome.

Después de haber jurado cumplimentó á la Real Familia, marchando inmediatamente al ministerio de Marina en donde celebró una detenida conferencia con el subsecretario, señor Ferrer y con el almirante señor Matta.

Este marchará hoy á Cádiz para tomar el mando de la escuadra.

El señor Jacome se posesionará mañana del ministerio de Marina.

Un infanticidio.—Fallecimiento.

Madrid 9 á las 21

En el interior de la iglesia de los P. P. Capuchinos ha sido hallado el cadáver de un niño recién nacido, el cual iba envuelto en unos trapos.

Al ser reconocido se vió que presentaba una herida en la cabeza.

Creese que se trata de un infanticidio.

Ha fallecido el Senador señor Marqués de Vivel.

«Meeting» contra la ley de Asociaciones.

Madrid 9 á las 1730

Pamplona.—Se ha verificado un meeting de católicos protestando contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Audieron millares de personas é innumerables forasteros.

Los senadores y diputados llegados procedente de Madrid han sido objeto de un entusiasta recibimiento.

A pesar del inmenso gentío que asistió al meeting reinó orden completo, sin que ningún inodente turbare la celebración del acto.

Atropellos por los tranvías.—El aeronauta muerto.

Madrid 9 á las 2120

Barcelona.—En la calle del Consejo un tranvía eléctrico arrolló á un sacerdote derribándolo, produciéndole varias heridas de caracter grave.

Fué asistido por los transeuntes y trasladado á su domicilio.

En la Rambla otro tranvía atropelló á una mujer produciéndole heridas de consideración.

En estado grave fué conducida al dispensario municipal donde fué curada.

El aeronauta muerto está mañana se llama Elias Cayo, el cual falleció en el dispensario de los camareros de café donde fué conducido.

Una conferencia contra la ley de asociaciones.

Madrid 9 á las 22

En el Centro de la Defensa Social ha dado una notable conferencia el R. P. carmelita Estanislao del convento de Córdoba.

Han acudido á oírle unas setecientas personas.

El tema era combatir la ley de asociaciones.

Al finalizar fué aplaudidísimo.

Fallecimiento

Madrid 9 á las 22'10

Paris.—Ha fallecido el notable crítico francés Fernando Brutiens á quien admiraban los reaccionarios franceses.

Sus adversarios le respetaban.

Hace años que M. Brutiens era conocido en Madrid por haber dado varias notables conferencias.

Drama prohibido.—Enfermo gravísimo.

Madrid 9 á las 22'15

Nápoles.—Bajo el pretesto

de que se alteraría el orden el Gobierno ha prohibido la representación del drama del conocido escritor ruso revolucionario Maximo Gorki.

Turin.—Se halla gravísimo de un ataque de apoplejía el expresidente del Consejo italiano Sr. Sarocco.

Hallazgo de un cadáver

Madrid 9 á las 22'15

Amiens.—Ha sido encontrado abandonado en la carretera el cadáver de una mujer de cincuenta años.

Identificado dicho cadáver resultó ser el de la vecina Luisa Flement, la cual hace meses abandonó á su esposo huyendo con un criado de veintinueve años.

El criado tenía frecuentes riñas con su amante, afirmando que la última la tuvieron en su propio domicilio desmayándose la Flement y que en este estado su amante la emprendió á patadas matándola; y que después envió su cadáver sacándolo al camino donde la abandonó.

Asamblea de Obispos.—Molinero destruido.

Madrid 9 á las 22 16

Burdeos.—La asamblea de obispos se verificará en la primera decena de Enero próximo.

Se están haciendo los preparativos para dicha Asamblea.

Niza.—Un molinero llamado Maurel que presenciaba la molinera de cuarenta decáfilos de aceituna, tuvo la desgracia de caer entre la máquina, quedando horriblemente despedazado.

Tribus desobedientes.—Derrota de las tropas del Sultan.

Madrid 9 á las 22

Sidibetabbes.—La tribu de Senegas y la confederación de Figue han negado su obediencia á los representantes del Sultan.

Este ha enviado una carta á dichas tribus aconsejándolas desistan de su actitud que traería una guerra con Francia.

Las citadas tribus han acordado seguir los preparativos bélicos.

Las tropas del pretendiente y las imperialistas han tenido varios encuentros, siendo derrotados los segundos.

Tranquilidad en Persia.—El Shah fallecido.

Madrid 9 á las 23'35

Paris.—Noticias recibidas de Teheran comunican que reina en dicha población completa tranquilidad.

El príncipe heredero llegará el lunes.

Sigue asegurándose que el Shah ha muerto.

Bandido detenido por el gobernador

Madrid 9 á las 23'35

Juen.—El gobernador civil acompañado de la policia ha capturado al bandido Comidas que formaba parte de la partida del Tazo, realizando grandes fechorías en los campos.

Avisado el gobernador de su presencia en cierta casa donde se ocultaba fué ésta sitiada, penetrando en ella el gobernador llevando á efecto la detención.

Se supone á dicho bandido complicado en importantes fechorías realizadas en Jaen.

Un sacerdote apaleado.—Cobian contra liberales é integristas

Madrid 9 á las 23

Pamplona.—Anoche un grupo de liberales exaltados, apaleó á un sacerdote frente al Circulo Integrista.

Apercibidos de ello varios socios que estaban en la sociedad bajaron á la calle procediendo contra el grupo á palos, ocurriendo una fuerte colisión.

Acudió la benemérita que restableció el orden, disolviendo los grupos.

El de liberales se rehizo recorriendo varias calles, vitioreando la libertad.

La benemérita los disolvió

viéndose obligada á dar dos toques de atención.

Reunión de católicos en Cádiz.

Madrid 10 á las 0'55

En la Catedral se ha celebrado la anunciada reunión de católicos.

El señor Obispo pronunció un energico discurso contra el proyecto para la reforma de la ley de asociaciones.

Terminado éste los reunidos firmaron un mensaje de protesta contra dicho proyecto, el cual será enviado á las Cortes.

Los salineros de Cádiz

Madrid 10 á las 0'55

Cádiz.—En la Cámara de Comercio se han reunido los representantes salineros, quienes dieron amplios detalles de las gestiones hechas en Madrid contra el monopolio de la sal.

Se acordó ratificar su representación en Madrid, á los Sres. Baró y Satrustegui.

Demostraciones anticlericales.—Telegrama de los liberales al Gobierno.

Madrid 10 á las 140

Los telegramas oficiales recibidos de Pamplona confirman las noticias referentes á las demostraciones anticlericales ocurridas en dicha ciudad, pero sin que revistiesen gravedad alguna.

Los liberales telegrafiaron al Gobierno anunciando para el domingo próximo una contra manifestación, diciendo que los manifestantes de hoy no representan el pueblo navarro.

Mencheta

Por exceso de original tenemos que retirar de esta edición los siguientes trabajos: «Noticias de Inca», «Fomento del Turismo», «Noticias telegráficas por correo» y los nombres de los padrinos y protectores de los árboles plantados en la fiesta de ayer, que publicaremos mañana.

REGALO Para dar á conocer el excelente vino tinto clarete BUM, que vendiendo á reales litro, el día 13 del corriente de 4 á 5 de la tarde, á los primeros CIENTO que presenten este anuncio se les REGALARÁ medio litro. COLMADO LA PROVIDENCIA

ESPECTACULOS Principal Función para hoy á las ocho.—Aida. Lírico Función para hoy á las tres y media.—El Pollo Tejada. A las ocho y media.—La Mala Sombra, La Gatita Blanca y La Taza de The. Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENA NADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Literas

A la hernia los (quebrados) Advertimos á los que sufren dicha dolencia que el día 11 de Diciembre llegará á Palma el inteligente delegado del doctor Bronnditz, de Barcelona, calle Ancha, número 14, que se hospedará en el «Hotel Barnils» permaneciendo entre nosotros hasta el día 14 del mismo mes á fin de ofrecer á los herniados el método más moderno é infalible para la curación radical de toda clase de hernias (quebraduras). Procedimiento que se emplea en la actualidad con gran éxito en los principales hospitales y clínicas del extranjero. Aconsejamos á los herniados no dejen de visitar á dicho señor si quieren curar con seguridad tan terrible enfermedad, pues que según tenemos entendido ofrece la garantía de no cobrar el importe de la cura hasta que esté realizada y recibirá de nueve á una y de tres á seis tarde, siendo la consulta gratis.

PRACTICA DEL FRANCÉS Profesor francés, con título académico, conociendo bien el castellano y el mallorquín, se ofrece al público palmesano. Enseñanza fácil, sólida y del mayor provecho para los mallorquines. Lecciones colectivas y particulares. Precios reducidos. Dirigirse á D. Luis Carbon, Montesión, 1, segundo.

AVISO AL PUBLICO PALMESANO Bodega Alicantina de Tomás García Vino de Alicante de todas clases.—Málaga seco y rancio superior, para enfermos, á 75 céntimos; de pesca, litro.—Jerez, á 80 céntimos, litro.—Esta bodega es la que anteriormente se hallaba establecida en la calle de Jaime II y continua ahora en la de Santa Eulalia, núm. 17, al lado de la Salsichería «Can Per».

APARATOS DE OPTICA Y FISICA Antigua casa Lalalle, San Nicolás, 31

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner